

009	UTBM Service communication	L'Est Républicain	25 janvier 2021
		Société	Covid-19 - Etudiants

Covid-19 : mobilisation étudiante et cri d'alarme des universités

Alors que les antennes de la FAGE (Fédération des associations générales étudiantes) organisent ce mardi, à Dijon et Besançon, des actions de sensibilisation à la détresse estudiantine, huit responsables universitaires régionaux font chorus en adressant un courrier commun au Premier ministre.

S'estimant « ignorées » et leurs « espoirs enterrés », les associations étudiantes appellent à la mobilisation ce mardi 26 janvier sur les campus de Bourgogne Franche-Comté, relayant ainsi le mot d'ordre national de la FAGE à laquelle elles sont affiliées.

Les étudiants sont « arrivés à un point de rupture »

« Nous n'allons pas manifester car nous voulons éviter les attroupements », indique Laurine Georges, pour la BAF (Besançon et Associations fédérées), « mais nous voulons informer et

sensibiliser le grand public en invitant les médias à relayer nos témoignages. »

Ainsi, à Besançon, de 14 h à 16 h, des témoignages chocs d'étudiants défileront sur écran dans un amphi de la fac de droit de la Bouloie, tandis qu'à l'UFR-Sports, d'autres étudiants témoigneront de leurs difficultés quotidiennes depuis près d'un an dans leurs cours en distanciel (problèmes de connexion, de résolution d'écran, etc.), d'autres actions symboliques étant également prévues sur le terrain de rugby.

Le tout pour rappeler que « des centaines de milliers de jeunes sont dans une situation dramatique ». Sachant que, selon une enquête IPSOS pour la FAGE, « 84 % d'entre eux se déclaraient en situation de décrochage dans leur formation après le premier confinement », et « 23 % d'entre eux avaient déclaré avoir eu des pensées suicidaires ».

Se disant à bout, ils « exigent de manière urgente des garan-



Parmi les actions prévues à Besançon : des étudiants témoigneront ce mardi après-midi des affres de l'enseignement à distance. Photo ER/Patrice SAUCOURT

ties sur la construction d'un vrai plan de retour en présentiel dans les universités sur le moyen terme » ainsi que « le maintien de l'ensemble des services universitaires essentiels, en particulier la restauration », et estiment que « la prévention de la lutte contre

l'isolement social doit être une priorité ».

Dans le même temps, huit responsables universitaires de Bourgogne Franche-Comté, dont les présidents des deux universités, le directeur de l'UTBM et celui de l'ENSMM, ont co-

gné un courrier à l'adresse du Premier ministre, avec copies aux ministres de l'Enseignement supérieur et de la Santé. Ils souhaitent « alerter sur l'immense désespoir de nos étudiants [...] arrivés à un point de rupture ».

« Proposer la vaccination aux étudiants »

Jugeant « inacceptable que l'on introduise une différence de traitement entre les étudiants de [leurs] établissements et ceux inscrits en classes préparatoires aux grandes écoles dont la scolarité maintenue en présentiel est parfaitement justifiée », ils demandent « la mise en place des dispositifs TAP (tester alerter protéger) », en rappelant que les tests déjà réalisés ont prouvé que les étudiants ne se contaminent pas au sein de leurs établissements. Et réclament « de proposer la vaccination aux étudiants, de façon à leur permettre de retourner dans nos établissements en toute sécurité. »

Pierre LAURENT